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特别报道·市两会

为高质量绿色发展凝心聚力
人大代表分团审议政府工作报告等

□ 记者 廖王晶

本报讯 昨天下午和今天上午，出席市四届
人大四次会议的代表们分代表团审议了政府工
作报告和计划、预算报告，环境报告，民生实事
项目报告。 审议中，各代表团气氛热烈，代表发
言踊跃， 大家一致认为， 政府工作报告主题鲜
明，思路清晰，实事求是，是一个砥砺前行、改革
创新、催人奋进的好报告。

代表们认为， 政府工作报告全面回顾成绩
的同时，清醒地分析了存在的矛盾和问题，科学
谋划了 2019 年全市经济社会发展的总体要求
和工作目标，既是宣言书，也是动员令，将广泛
团结凝聚起全市干部群众的智慧和力量， 谱写
新时代的辉煌篇章。

在莲都、龙泉、遂昌等代表团，与会代表认
真审议、积极讨论、踊跃发言。 大家表示，市政府
工作报告总结成绩实事求是， 谋划工作积极务
实，部署任务落地有声，是一个讲政治、讲责任、

讲担当的好报告。 代表们认为，“丽水之干”是丽
水从自信走向自强的必由之路， 关键在于加快
建立现代化生态经济体系， 推动高质量绿色发
展。 今天的丽水，已然站在大建设、大发展、大跨
越的历史关口，必须抓住机遇、乘势而上。 要明
确自身定位、拉高赶超标杆，当好高质量绿色发
展的排头兵、模范生。

抢抓机遇窗口期，奋力实现跨越赶超。 在
青田、缙云、松阳等代表团，代表们认为，政府
工作报告通篇贯穿“两山”理念，突出以“丽水
之干”担纲“丽水之赞”，体现了高质量绿色发
展要求，是一个站位高远、全面客观、实事求
是的好报告。 接下去将全力弘扬践行“浙西南
革命精神”，为发展注魂、赋能、立根；全力壮
大生态经济， 加快推进产业生态化和生态产
业化，努力构建现代化生态经济体系；全力抓
好生态提标，坚决打赢蓝天、碧水、净土、清废

“四场战役”。
不忘“两山”初心，写好发展答卷。 在庆元、

景宁、云和等代表团，代表们表示，政府工作报告
通篇贯穿习近平新时代中国特色社会主义思想，
全面总结过去一年工作情况，客观分析工作中存
在的短板和不足， 科学谋划今年工作的重点任
务， 系统提出推进高质量绿色发展的具体措施，
全面奏响了“丽水之干”的时代强音。 下一步工作
要合理运用好跨山统筹、创新引领、问海借力“三
把金钥匙”，深入践行“两山”理念，不断拓展“两
山”转化通道，在实现 GDP 和 GEP 规模总量协同
较快增长、GDP 和 GEP 之间转化效率较快增长
上有更大作为。

驻守丽水保平安，军民融合促发展。 在驻
丽部队代表团，代表们一致认为，报告站位高、
亮点多、措施实，成绩喜人、文风朴实、数据充
实、目标明确，是一个有思想、凝心聚力的好报
告。 作为丽水驻军，将切实担负起职责，做丽水
安全的保卫者、社会稳定的维护者、抢险救灾
的冲锋者，为丽水经济发展和安全稳定作出应
有贡献。

凝心聚力谱写绿色发展新篇章
政协委员分组讨论政府工作报告等

□ 记者 陈春

本报讯 昨天下午，出席市政协四届三次会
议的委员们开展分组讨论。 围绕政府工作报告
和计划、预算、环境报告，委员们结合各自工作
实际，积极建言献计。 高质量绿色发展、三把“金
钥匙”、深化“最多跑一次”改革等内容成为讨论
的焦点。

“去年，我市取得了多个全省第一，令人
振奋！ ”在讨论中委员纷纷点赞丽水在过去一
年中取得的发展成就。 大家一致认为，政府工
作报告在总结 2018 年工作时客观务实、 亮点
纷呈、可圈可点；在部署今年工作时站位高、
目标明、举措实，既有前瞻性 ，又务实“接地
气”，是一份求真务实、开拓创新、凝心聚力的
好报告。

年初，我市召开“两山”发展大会，高举发展
的行动旗帜，全面发出了“丽水之干”的最强音。

“落实‘两山’发展大会精神”“用好跨山统筹、创

新引领、问海借力三把‘金钥匙’”等内容也被写
入了今年的政府工作报告。 王亚民委员认为，要
打磨好、使用好、管理好这三把“金钥匙”，结合
实际谋划好一批项目，制定好保障措施，整合好
各方力量，协调好各方关系。 雷艳芳委员建议，
以山海协作为载体， 加强与长三角经济发达地
区的交流合作， 加大融入长三角一体化示范区
的发展。“完善跨区域合作机制，在就业、医疗、
社会保障等方面和长三角城市联手构建公共服
务一体化机制。 ”雷艳芳说。

绿色是丽水的底色， 今年的政府工作报告
提出要“加快高质量绿色发展，以‘绿起来’带动
‘富起来’，进而实现‘强起来’。 ”程锦锦委员认
为，森林康养经济是实现“两山”转化的重要途
径，相关的文化挖掘、产品创新研发、部门资源
整合等要加强。 杨羡敏委员认为丽水有非常丰
富且独具特色的气象景观， 建议将其作为绿色
生态经济的重要抓手，加大开发利用力度，促进
丽水绿色发展。

近年来，我市以深化“最多跑一次”改革为
牵引，建设营商环境最优市。傅旭蓉委员认为需
要进一步提高政府办事效率，特别是乡镇政府。

“政府要靠前服务，多了解企业难处。”傅旭蓉建
议，为企业设立类似于 96345 的市民服务热线，
便于企业了解资讯、反映问题、举报监督。 王奕
委员则建议，以深化“最多跑一次”改革为契机，
进一步树立政府部门“为民、便民”理念，“让‘最
多跑一次’实现‘科学跑’，避免为了‘最多跑一
次’而盲目提速，同时加强工作人员的素质能力
培养，把问题解决在前沿，避免因能力不足影响
效率。 ”

在讨论中，委员们纷纷表示，要把报告精神
学习好，多建睿智之言，多献务实之策，多行亲民
为民之举，多做凝聚人心之事，认真履行委员职
责，继续为党委、政府提供有价值、可操作、接地
气的意见建议，以“丽水之干”增辉“丽水之赞”，
书写“两山”发展时代答卷，为我市加快高质量绿
色发展贡献智慧和力量。

拳拳赤子心 暖暖家乡情
市政协港澳华侨委员及港澳台侨列席代表座谈会召开

□ 记者 蓝倞 实习生 黄佳璐

本报讯 “丽水的绿色崛起让我们倍感自
豪”“侨智回流必将为丽水发展助力” ……昨日
上午， 市政协港澳华侨委员及港澳台侨列席代
表座谈会召开， 来自世界各地的丽水籍港澳华
侨委员和列席代表们齐聚一堂、畅所欲言，共叙
乡情乡谊，共话发展大计，凝心聚力建言丽水高
质量绿色发展。

丽水是涉侨大市， 旅居在世界 130 多个国
家和地区的 42 万丽水籍海外华侨华人、港澳台
同胞是丽水发展的宝贵财富。 座谈会上，郭胜华
等 8 名港澳华侨委员及港澳台侨列席代表，围
绕壮大生态经济、华侨要素回归等主题，畅所欲
言，为家乡发展积极献计献策。

“‘浙西南革命精神’和‘两山’发展理念的

结合就是用红色精神引领绿色发展， 这是最能
体现丽水特色的发展理念。 ”市政协港澳台侨列
席代表、西蒙菲莎大学国家特聘教授、清华大学
新闻与传播学院特聘教授赵月枝认为， 丽水的
山山水水都蕴含了革命的故事和红色的痕迹，
这些故事就是文化价值， 也应该通过科学的途
径向物质力量和精神力量转变。 她建议：“龙泉
有青瓷故事，乌镇有互联网论坛，丽水应在科技
上下功夫，举办一个绿色发展论坛；在人文上下
功夫，重点抓几个大型的文化建设项目。 ”她还
希望教育上能加强创新， 加强乡土文化教育包
括“浙西南革命精神”文化教育，使得下一代能
更加热爱祖国、热爱家乡。

聚焦丽水的高质量发展，离不开人才。 发
言的港澳华侨委员及港澳台侨列席代表们多
次提到引资引智的重要性。 大家认为，将优秀

的人才不断输送出去学习更先进的知识的同
时，我们不应忽略了侨智回流，丽水人才稀缺的
问题应该引起重视。市政协委员、傅杨国际贸易
进出口有限公司董事长杨小爱建议：“可以加强
丽水学院、 丽水职业技术学院的学生到企业里
实习工作，使学生更明白社会需求，紧跟社会提
高工作技能。 ”

一条条真知灼见，背后是港澳华侨委员及
港澳台侨列席代表们情系桑梓的深情厚谊，也
是推动丽水发展的新动力。 大家纷纷表示，自
己将不忘本来、吸收外来、开创未来，充分发挥
人才荟萃、智力密集、信息通达的优势，以世界
眼光 、国际标准 、全球视野审视丽水、把脉丽
水、参研丽水，聚焦推动高质量绿色发展主题，
广泛开展投资兴业、积极兴办社会事业，倾情
回报桑梓。


